



TOKYO ROPPONGI ROTARY CLUB



Weekly Report

つなげよう、つながろう、新しいやり方で

東京六本木ロータリークラブ会長

令和元年12月9日発行 第624号

2019・2020年度 No.18

本日のプログラム

令和元年12月9日
半期を振り返って 各委員長報告
場所 グランドハイアット東京

クラブからのお知らせ

令和元年12月2日

会長挨拶

11月はロータリー財団月間でした。マローニーRI会長、ゲイリー・ホアンロータリー財団管理委員長からメッセージがありました。12月3日の「ギビング・チューズデー」で寄付をして月間を締めくってくださいとのこと。初めて聞きましたが、11月28日のサンクスギビング（感謝祭）、29日のブラック・フライデー同様アメリカの習慣のようですね。お気持ちは財団や来週のニコニコBOX等にお願いします。

さて幹事からも案内があると思いますが、本日は募金箱を皆様にまわします。千葉全域の2790地区へ台風19号の被害への義捐金です

千葉県は、先日募金箱の代わりにニコニコから3万円送金した、9月9日の台風15号の直撃に続いて、10月12日夜半の台風19号（ハギビス）、さらに25日の千葉県豪雨に襲われ、甚大な被害となりました。

被害の全容は集計中ですが、報道によれば、農林水産業の被害は東日本大震災の被害額346億を超える367億円になったとのこと。

また中小企業の被害も大きく、千葉県は11月13日、「台風15号や19号、10月25日の記録的な大雨による中小企業の被害額が305億7200万円にのぼる」との推計を発表したそうです。

さて、皆様メイクアップはいかがでしょうか。木曜日は広尾RCがここ六本木ヒルズクラブで、金曜日はホテルオークラでの東京西RCなどがアクセスしやすいと思います。12月は各クラブ、イレギュラーな運営も多いので、11月25日の週報や、各クラブのホームページをご確認ください。一人では行きにくいと思われる方はお気軽にお声がけください。e-clubによるメイクアップも後日あらためて案内いたします。

以上

（記：安部会長）

幹事報告

幹事報告は以下の4点です

1. 千葉台風19号被害義捐金のお願い
2. 2019-20年度 ポリオ根絶チャリティーゴルフのご案内
東京立川こぶしロータリークラブ
2020年4月9日木曜日 青梅ゴルフ俱楽部
3. 来週9日の例会は第4回クラブ協議会となります
各委員長の皆様には半期を振り返って報告をお願いします
委員長が欠席の場合には副委員長に代理をお願いします
4. 本日、例会終了後、理事会がございますので
理事会構成メンバーの方は理事会出席お願いします

本日、募金箱を各テーブルにまわしたところ￥32,500ご協力を頂きました。
皆様のご厚意は2790地区災害特別基金にお送りさせて頂きます。
誠にありがとうございました。

(記:片岡幹事)

各委員会報告

親睦活動委員会報告

再三のお願いで申し訳ありません。

今月16日にクリスマス夜間例会がございます。

ご家族ご友人をお誘い頂き、一人でも多くの方にお越し頂ければと思っております。

また今年もプレゼントのご協力を是非よろしくお願い申し上げます。

(記:三田親睦活動委員長)

ロータリー情報委員会報告

皆さま、こんにちは。ロータリー情報委員会の齋藤です。

「ロータリーの友12月号」が本日皆さまのラックに入っていたと思います。それをご覧下さい。

今月は、疾病予防と治療月間という事で、P.7から特集記事として「元気にR活を続けよう！」が載っています。各地区的クラブでの活動報告も載っていますのでご一読ください。P.17からノーベル平和賞を受賞したデニ・ムクウェゲ氏のお話が載っています。

コンゴの紛争の中で起こる多くの性暴力について、そして受けてしまった女性たちの心と身体の治療をしてきた医師としての生々しい話が載っています。衝撃的な現状を私たちも知るべきではないかと思います。P.28からはロータリー日本財団の事業報告書が載っています。私たちの寄付が有意義に使われているのかご確認ください。

最後に浅田ガバナーの様子をお知らせいたします。地区内各クラブへの公式訪問は無事に終了し少しゆっくりなさっていらっしゃるかと思いましたが、各地区的地区大会に参加され全国を走り回っていらっしゃるようです。私たちの地区大会は先月もお知らせいたしましたが、事務局より登録用紙が送られてきました。2020年2月24日と25日に今年度は開催されますが、2月24日の「インターナショナルナイト」は今までにはなかった全会員対象で、友好地区やPBGグループの地区を超えた会員同士の懇親会です。本会議の前日ですので前夜祭といつても良いのではないかと思います。私たちはホストクラブとして皆さまをお迎えしなければならないので是非ご登録をお願いいたします。締め切りは12月6日となっております。よろしくお願ひいたします。

(記:齋藤ロータリー情報委員長)

その他報告

年次総会報告

12月2日例会終了後、2019-20年度東京六本木ロータリークラブの年次総会が執り行われました。

鈴木副幹事により、開会の宣言と根拠規則、定足数の確認がありました。出席29名で52名の会員中3分の1以上の出席があり総会が成立することが確認されました。

その後、安部会長が議長として議事を進行、クラブ細則第1条第1節の定めにより、2020-21年度理事候補者並びに次々年度会長候補者の承認の件につき、候補者各位については11月11日の例会時に会員の皆様へ掲示済みであり、告示後異議申し立てがない旨を述べられ、満場一致で承認・可決されました。その後、次年度会長候補者の高柳公康さん、次々年度会長候補者の柏原玲子さんより挨拶があり、閉会となりました。

なお、選出された理事は以下の通りです。

次年度（2020年7月1日～2021年6月30日）理事（敬称略・五十音順）

柏原 玲子
片岡 雅敦
日下部 真治
鈴木 聰子（幹事候補者）
高柳 公康（会長候補者）
谷口 郁夫
松島 正之
三田 大介
安井 悅子

次々年度（2021年7月1日～2022年6月30日）会長候補者（敬称略）

柏原 玲子

（記：鈴木副幹事）

感謝状の伝達

我々のクラブが前年度、ポリオのない世界を目指す、「エンド・ポリオ・ナウ」に協力したことに対し先日11月25日に行われた「クラブ代表者会議」にて、バリー・ラシンRI直前会長、ならびに、ロン・バートン財団管理委員長より感謝状をいただきました。本日例会にて、斎藤直前会長を代表として伝達させていただきます。ご協力ありがとうございました。



以上

（記：安部会長）



※画像をクリックするとPDFが開きます。

2020-2021年度 第一回理事予定者会議事録

令和元年12月2日

日時： 2019年12月2日13:50～14:00
場所： ヒルズクラブ サロンI
出席者： 〈理事予定者〉高柳、柏原、三田、谷口、松島、安井、鈴木
〈構成メンバー〉安部

(敬称略)

【審議事項】

1. 次年度会長候補者を次年度会長として選出する件
当クラブ細則第1条第2節第①項に従い、
高柳公康氏を次年度会長として選出することが承認された。
2. 次年度副会長・幹事・会計・SAAの選出
当クラブ細則第1条第2節第②項に従い、
高柳会長より以下の通り副会長・幹事・会計・SAAが指名され、承認された。
副会長：柏原 玲子、三田 大介、谷口 郁夫
幹 事：鈴木 聰子
会 計：中川 勉
S A A：今村 道子
3. 監事の選出
当クラブ細則第1条第2節第⑤項に従い、
高柳会長より以下の通り監事が選出され、承認された。
監事：安部 義彦
4. 副幹事・副SAA・副会計の選出
当クラブ細則第1条第2節第⑥項に従い、
高柳会長より以下の通り副幹事・副SAA・副会計が紹介され、承認された。
副幹事：劍物 美紀子、高倉 太郎

副SAA：堀井 健一、三田 大介、大橋 裕治、安井 秀行
副会計：梶川 融

5. ソングリーダーの選出

当クラブ細則第1条第2節第⑦項に従い、
高柳会長より以下の通りソングリーダーが紹介され、承認された。
ソングリーダー：剣物 美紀子

以上

(記:鈴木次年度幹事)

卓話『米国中国北朝鮮とどう向き合う』

令和元年11月25日

日米協会会长 中曾根平和研究所理事長 藤崎 一郎様

本日は、物事をいかに単純化して捉えることが大事かというお話をさせていただきます。

国際情勢は深い森です。国として色々な木があり、その中には安全保障や経済などの色々な枝があります。その一つ一つにとらわれると森の姿が見えなくなります。まず国の歴史と心理を見てから歩き出すことです。外務省の先輩に「とにかく30年の歴史をしっかり勉強することが大事」と言われました。商売で取引をするからといって、マクロ経済学やミクロ経済学の教科書を紐解く人は誰もいません。取引をする時に、前に取引をしたときに誠実であったかを考えるでしょう。それが歴史です。相手が取引を急いでいるか、どんな立場か考えるのが心理です。



北朝鮮の歴史は1992年に朝鮮半島非核化、南北共同宣言、94年には米朝で枠組み合意して安心させましたが2005年に核兵器保有宣言、そして同じ2005年の第4回六者合意ですべての計画を放棄しました。しかし2006年から6回も核実験を行っています。その後2018年に米朝シンガポール首脳会談で核開発をやらないという約束をしました。これまでのやり取りを見て、信じられますか？専門家はつい細かく読み解いてしまいますが、歴史の経過を大きく捉えることが大事です。

次に北朝鮮の心理を見てみましょう。人口は2400万人です。真ん中にすべての権力、軍事力、金力を持った金正恩がいます。そのまわりに少しだけエリートがいます。そして膨大なる数の、飢えるか死ぬかの人たちがいます。経済で自由化が行われるか、安全保障の面で核兵器が本当に廃絶されるか。金正恩の立場に立ってみたら、自由化をすれば情報が入ってきて、70年間親子3代に亘って国民を騙し続けてきたことがばれてしまいます。それで持つだろうかと考えますよね。強大な中国、強大な韓国が隣にいるのに自由化が本当にできるでしょうか。安全保障の観点で考えると、核ミサイルを放棄すれば、制裁は緩めもらえるでしょう。しかしあうアメリカは相手にていませんし、場合によっては韓国や中国が攻めてくるかもしれません。対抗する力はありません。リビアのカダフィは西側に協力しましたが見捨てられました。戦争は、ただちに反撃されて自分がおしまいます。現状維持とすれば少しずつ核兵器やミサイルは増やすことができるけれど、ジリ貧ですね。皆さんが金正恩だったらどうするか考えるのが心理です。手を挙げて頂くとほとんどの人が現状維持ですね。ハノイ会談やシンガポール会談の時に多くの評論家は、前に進むと思うと言いましたが、皆さんの方があたります。細かく見すぎる必要はありません。

中国の歴史は3千年5千年と言われますが、大事なのは中国の30年、鄧小平以降の歴史です。鄧小平はソ連の失敗を見て、共産党の一党独裁維持と市場経済の導入という中国型社会主义を導入しました。共産主義は乏しきを分かち合うこと、市場経済は弱肉強食、能力主義です。この2つを結びつけるために、鄧小平は先富論を打ち出しました。先に富む者があってもいいじゃないか、それを認めよう。富んできたら税金をかけて皆に分け与える。そうしない限り、社会全体が貧しいままでは発展しないという議論です。そして韜光養晦、力を蓄えて、能ある鷹は爪を隠すということです。

次に中国の心理を見ていきます。「もしもしかめよ、かめさんよ」の歌の中ではうさぎが寝てしまい、かめが追いつきます。しかし実際の世界ではうさぎさんは寝ません。途中で鹿さんと競争を始めます。そのうち鳥さんと競争を始めます。かめさんのことなんか考えていません。これが今の共産党の幹部です。中国は14億人国民がいて、共産党員が9000万人、下にいるたくさんのかめさんが不満を持たないはずがありません。ここで中国ウォッチャーは、経済成長が6%以上あれば不満は吸収できるなどと分析しますがそれは間違いで、自分と同じ条件なのになぜあいつがいいものを着ているんだ、いい家に住んでいるんだという嫉妬があります。かめさん達の嫉妬が共産党一党独裁を崩さないようになるかが習近平の課題でした。共産党幹部の中の腐敗した人を叩くことでかめさんである民衆は満足します。そして共産党一党独裁を揺らがせようとする人を許さず、少数民族の跳ね上がりも許しません。中国ウォッチャーは香港の今の事態について、中国の人は非常にクールに見ていると言いますが、それは違います。香港が自由にすることが許されるならば、俺たちもという風にててきます。それを抑えるのが一番大事だということです。いざとなれば強硬手段に出

てくるということを頭の片隅に入れておくことが大事です。中国は内ではしかり締め付け、外ではナショナリズムの公表をします。中国は昔の屈辱から大国を作りたい、やっとそこに近づいてきたと分析する人が多いですが、実際は共産党一党独裁下で優遇されている幹部達が、国内の不満を吸収するためにスローガンを掲げているのだと読まなくてはいけません。静かにしているようという韜光養晦を捨てて、目覚まし時計を自ら鳴らしてくれたのはなぜでしょうか。それは他の国の為ではなく、国内を抑えるためには鳴らさざるを得なかったということです。

アメリカの大統領選挙について簡単にお話いたします。トランプ大統領の支持率は歴史的な低さです。ほぼ常に不支持が上回っている大横領は初めてです。トランプ大統領が変わってもアメリカはもう変わらないという評論家がいますが、トップが変わると政策は全く変わります。今後も変わらない保証は全くないということを頭の片隅に入れておくことです。

日韓について触れると、日韓も歴史と心理で読み解く関係です。これは30年では足りませんが、良いことと悪いことが繰り返し続いている。これをパターンとして、今後何が起こるかを大きく捉えることが大事です。

細かい専門的議論に惑わされず大きく掴むというアプローチが大切だということを、ご参考にしていただきたいと思います。

ありがとうございました。

ニコニコBOX情報

安部 義彦さん

いよいよ師走ですね。齋木 昭隆さま、本日の卓話宜しくお願ひいたします。

角山 一俊さん

この週末京都の紅葉を見てきました。本当にきれいでした。

苅田 吉夫さん

齋木さんの御来訪を歓迎し、卓話を楽しみにしています。

柏原 玲子さん

クリスマスのイルミネーションが煌いて、とても綺麗ですね。

大橋 裕治さん

本日は齋木昭隆先生の卓話を楽しみにしてまいりました。どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

芹澤 ゆうさん

過去一年、海外出張ばかりで、やや「ユウレイ会員」になりつつありましたが、少し落ち着けるようなきざしも・・・ご迷惑をおかけしています。

杉本 潤さん

寒いですね。

鈴木 聰子さん

齋木様、本日のお話を楽しみに参りました。宜しくお願ひ致します。

宇佐見 千嘉さん

斎木昭隆様ようこそおいで下さいました。本日の卓話よろしくお願ひ申し上げます。

中山 祥弘さん

斎木様の卓話、ありがとうございます。

堀井 健一さん

斎木様の卓話、楽しみにしております。

12月2日 合計 38,000円 累計 529,000円

12月2日のお食事

東京六本木ロータリークラブ

Menu

Shrimp, smoked salmon, scallop, avocado, tomato, baby leaves, citrus dressing
小海老、スマーカーサーモン、帆立貝、アボカド、トマトのサラダ仕立て
シトラスドレッシング

Sweet potato cream soup, bacon, sage
安納芋のクリームスープ ベーコン セージの香り

Red wine braised beef cheek, pumpkin puree, vegetables
牛頬肉の赤ワイン煮込み
北海道産栗南瓜ピューレと彩り野菜添え

Mont blanc, vanilla cream, almond meringue
モンブラン バニラクリーム
アーモンドメレンゲ

Coffee or Tea
コーヒー又は紅茶

2019年12月2日(月)51階 クラブルームⅠ
六本木ヒルズクラブ

12月2日の例会出席率(暫定)

- 会員の例会出席数(出席率) 33名(69%)
- ゲスト・ビジターの参加者数 4名

※メーキャップを含めていない暫定の人数です。

次回のプログラム

令和元年12月16日

クリスマス夜間例会

場所: グランドハイアット東京